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■2024 年を迎えて 
■要望書一覧 
■班長会（11 月 4 日） 
■班長会（12 月 2 日） 
■防災訓練、防災フェスタ 
■自治会館大掃除（11 月 5 日） 

上志津原たより 
2024 年 01 月 01 日発行 

編集発行：上志津原町会広報係 

発行責任者：町会長 萩庭 一彦 
■2024 年を迎えて 

上志津原町会長 萩庭一彦  

２０２４年を迎えて新年のお慶びを申し上げます。 

昨年はコロナ渦で続いた自粛からの復活の年として、皆様にご協
力を頂き町内の行事を一通り実施することができました。直近の１
２月に開催されました防災訓練・防災フェスタにも多くの方に参加
いただきお礼を申し上げます。 
ご縁があって町会にかかわり、自分の住むこの町を盛り上げたい

と微力ではありますが有志の方々と協力して活動をしてまいりまし
た。上志津原を愛されている方が大勢いらっしゃることを改めて考
えさせられます。 
既に鬼籍に入られた方々からもたくさんのご協力、助言をいただ
いたことは財産として次の世代に継承しなければなりません。 
新しい年では高齢化に伴う班長業務の負担の軽減、班の分割統
合を進めながら、一方で将来予想されている大災害に対しても対
応の検討を続けたいと思います、そのために地域コミュニティーの
更なる活性化、併せて子供達のふるさと作りを目標に活動を重ね
て参ります、引き続き皆様のご支援を賜りますよう宜しくお願い申し
上げます。 

■班長会（11 月 4 日） 
１．町会長挨拶（萩庭町会長） 
運動会、無事に開催することができ、班長の皆さん、ご協力頂いた皆さん、

ありがとうございました。来月には防災フェスタを予定していますので、引き続き
ご協力をお願い致します。バンド演奏も予定していますのでお楽しみに！ 
２．子供会からのお知らせ（和泉会長） 
 毎月のことですが廃品回収にご協力お願い致します。運動会は材料の買い
足しを行うほど盛況でした。10 月 23 日のバス遠足は、子ども 48 名、引率
者 12 名でディズニーシーへ行ってきました。ご協力ありがとうごいざいました。 
３．まちづくり委員会からのお知らせ（上村会長 代理萩庭） 
 10 月 29 日、ハロウィン・パーティーを開催、ミニゲームもあり楽しんで頂けた
と思います。近隣からの参加者もあったようです。悩み事相談会は第 3 土曜
日 13 時に開催、ご利用の際は事前予約をお願いします。公園清掃は 11
月から冬季休みとなります。引き続きメンバーを募集しています。体操会、は
らじゃん塾も通常開催しています。銀杏並木のライトアップを予定しています。 
４．防災防犯委員会（下山会長） 
 毎週土曜日 18 時からパトロールを行っています。11 月 18 日、さくらウォ
ーキング【秋】の開催を予定しています。12 月 3 日、防災訓練・防災フェスタ
を予定しています。安否確認を行いますのでご協力お願い致します。12 月
17 日、防災防犯連絡会を予定しています。どなたでも参加いただけます。 
５．会館・ふれあい通りの清掃当番など 
 会館トイレ清掃、ふれあい通り清掃は当番表のとおり対応をお願いします。
11 月 5 日、自治会館清掃を予定しています。ご協力お願い致します。 
６．運動会実施報告（スポーツ・運動会） 
 10 月 8 日、予定通り運動会を開催しました。班長さん、次期班長さん、
協力団体、有志方々、ご協力ありがとうございました。参加者も多く、進行が
予定より長くなりましたが、楽しんで頂けたと思います。 
７．上志津原町会新年会 
令和 6 年 1 月 7 日（日）を予定しています。  
８．その他 
・赤い羽根募金、ご協力ありがとうございました。 

■班長会（12 月 2 日） 
１．町会長挨拶（萩庭町会長） 
今年最後の班長会となりました。班長会を通じて多くの方々と顔見知りに

なれたと思います。今後も長くお付き合い頂けたらと願います。明日は防災訓
練です。ご協力お願い致します。半年に一度、町会長審議会を開催してお
り、概ね及第点を頂けました。今後も皆さんの言葉を聞いて対応していきたい
と思います。 
２．子供会からのお知らせ（和泉会長） 
 毎月のことですが廃品回収にご協力お願い致します。 
３．まちづくり委員会からのお知らせ（上村会長 代理萩庭） 
 明日の防災訓練、防災フェスタで、餅つきとお餅販売を予定しています。社
協さん、日赤さんからも出店を予定して頂いています。バンド演奏も予定して
いますのでどうぞお楽しみ下さい。11 月 18 日から銀杏のライトアップを行って
います。悩み事相談会は第 3 土曜日 13 時に開催、ご利用の際は事前予
約をお願いします。公園清掃は 11 月から冬季休みに入っています。体操
会、はらじゃん塾も通常開催しています。 
４．防災防犯委員会（下山会長） 
 毎週土曜日 18 時からパトロールを行っています。12 月 30 日はお休みと
し、1 月 6 日より再開となります。11 月 18 日、さくらウォーキング【秋】を開
催しました。12 月 3 日、防災訓練・防災フェスタを行いますので、ご協力お
願い致します。12 月 17 日、防災防犯連絡会を予定しています。 
５．会館・ふれあい通りの清掃当番など 
 会館トイレ清掃、ふれあい通り清掃は当番表のとおり対応をお願いします。
11 月 5 日、自治会館清掃ご協力ありがとうございました。 
６．上志津原町会新年会 
令和 6 年 1 月 7 日（日）を予定しています。 参加申し込み用の回覧を

お配りしますので、期限までに回収をお願い致します。 

７．その他 
・歳末たすけあい募金、ご協力お願い致します。 
・班編成見直しについて、編成案を作成しました。関係する班長さんは班内
にご意見あれば取りまとめ、次月班長会に報告をお願いします。 
・会則に個人情報取り扱いに関する記載を検討しており、総会に向け準備
を進めます。 

■要望書一覧（2023 年受付分） 
12 月 15 日までの現況をご報告致します。なお、紙面の都合、文字が小さ

く読みづらいと思います。ホームページに掲載しておりますのでご確認下さい。 
項番

R5-
受付日 件　　　　名

受付

番号
所　在　地 回答内容 結　果

1 R5.2.13

上志津原交差点改良工

事　進捗状況説明会の

開催

645 上志津原交差点

用地取得交渉中、現状計

画に変更無く個々に都度

回答する方針

同左

2 R5.5.5
ゆたか苑様前横断歩道

再塗装
111 ゆたか苑様前

佐倉警察薯交通課規制係

へ連絡

3 R5.5.6 横断歩道の新設 108 森本水道様前
佐倉警察薯交通課規制係

へ連絡

4 R5.5.6 カーブミラーの設置 109
上志津原２０９から２１

３への十字路　北東

5 R5.5.6 道路補修依頼 112 上志津原十字路
7月１４日～18日工事実

施
工事完了

6 R5.6.3 道路補修依頼
電話

回答

幹線道路　森本水道様～

吉田電設様
9月工事実施 工事完了

7 R5.6.3 水路と土手の整備 286
そばさちの様南から水田

脇道

11月6日市道路維持課現

地調査実施、道路部分と

排水路上を高さ4メートル

まで伐採する方向で決定

整備完了

8 R5.6.3 横断歩道の新設 287
西一組□□様宅前幹線道

路

佐倉警察薯交通課規制係

へ連絡

9 R5.7.23
上志津原街区公園出入

口　車止め改善
335 上志津原自治会館となり

鉄柱は現状維持、車止め

カギは撤去
同左

10 R5.8.5
公園樹木が自宅敷地内

に伸び伐採を希望

上志津原１４６－５□□

様宅前ふれあい通り樹木

11 R5.9.2 U字溝の改善 333
上志津原８57-11～８５

７-２３

現状排水機能問題ないた

め、今後前面道路舗装打

換時検討する

当面現状

維持、次

回舗装修

繕時検討

12 R5.10.6

通学路の安全確保、

ガードレール設置及び

進入禁止処置

中志津７丁目３７７付

近・７丁目２９－１５～

３７７－２０

13 R5.10.7 雨水流れの改良
上志津原２１９－３□□

様宅前市道

11月6日佐倉市担当者と

現地調査、当該住宅家主

様と協議し20日グレーチ

ングを入れることとする

工事完了

14 R5.10.8
南ヶ丘集会所の利用方

法
ー

利用時間の設定、利用後

の後始末等を明確にして

欲しい

原則午前8時以降午後10

時までとし利用後の

チェック項目を明示

15 R5.11.4
市道の舗装整備　埋設

排水管の補修

セブンイレブン様裏市道

□□様宅～□□様宅

11月６日佐倉市担当と現

地確認、排水管は自費で

修繕必要、舗装は要望多

く長期化見込み

16 R5.11.4
通学路の安全確保、注

意喚起標識の設置

芝原班(旧ダイナミックゴ

ルフ脇道並びに□□様宅

まで)

17 R5.11.4
ふれあい通り樹木伐採

電線に当たっている

上志津原２１９－３隣ゴ

ミ集積所両側

18 R5.11.4
宅地からはみ出した樹

木伐採などの対応
ー

八絋苑下□□□様宅　樹

木

以前より問題視している

案件、私道のため佐倉市

対応できず、今後独自で

再度対応策を検討

12/15

1月15日

期限に伐

採依頼文

書投函

19 R5.11.4

東邦班貯水池周囲の除

草回数を年間４回にし

てもらいたい

毎年６．９月の幹線道路

清掃での負担大きく市の

除草回数を増やしてほし

い

20 R5.12.16
上志津原交差点再舗

装、陥没部分の修理

印旛土木事務所に電話で

申し入れ
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防災訓練は年 2 回行っています。スポーツ団体の支援ではらグランドに
AED が設置されことがきっかけで、AED の取り扱いを教えてほしいと要望があ
りましたので、何年かぶりに消防署に講習を行って頂きました。 
AED の機材はとても優秀で AED を開くと自動音声で細かく手順を解説し

てくれますので、指示に従って対応すれば良いのですが、人が倒れるという緊
急事態のもとで冷静に対応できるかが重要なポイントとなります。訓練はこの
ために行うものです。AED とともに重要な行動として「胸骨圧迫」があります。
これは知識のある人や経験のある人でなければとても難しいです。頼れる人
がいなければドラマや映画を思い出して、見よう見まねで何とかするしかないの
ですが、即座には行動出来る人は少ないと思います。 
ご家族が倒れた時、あなたは即座に行動することができますか？ 
1 分、1 秒が生死を分けることもあり得ます。後になって後悔することがない

ように、出来ることはやっておきましょう。 
■安否確認訓練 
 
 
 
 
 
ご協力ありがとうございました。3 回目以降は微増減あるもののほぼ横這い

です。訓練の意義をご理解頂いている方と、意義を感じていない方に分かれ
てしまっている状況と思います。無理強いは致しませんが、少しだけご理解頂
けると嬉しいです。 
■防災講話（防災防犯委員会） 

今回、講話のテーマを考えた時、どうしようか
なと悩みました。防災意識の高い人とそうで
ない人の違いはなにか？ 防災訓練に参加
している方は防災意識が高い。防災意識の
高い方へ一般的な防災講話を行っても今更
感があります。本来は意識がそう高くない
方々に聞いて貰いたい。そう思いました。 

懸命に防災の大切さを語っても、聴いてもらいたい方々は目の前にいない。
それが現実です。少しでも多くの方に関心を持って貰えるようなテーマを選ん
で伝えていきたいと思います。 
■AED・胸骨圧迫の講習（消防署） 
ここからは消防署の方に講習を行って頂きました。講師は見覚えのある方で

した。雰囲気は和気あいあい、内容は丁寧でわかりやすくお話し頂きました。 
心拍が停止しているとわかったら迷わず胸骨圧迫を開始。強く、速く、絶え

間なく行うことで救命率は大幅に向上します。 
 
 
 
 
 
 

■消火訓練（消防署） 
消防署の方に「水消火器」を持ってきて頂きました。使い方の説明のあとは

実践訓練です。 
 
 
 
 
 
 
家庭用に簡易消化スプレーなどホームセンターに 1,000 円位で販売されて

います。万一に備えておくことをお勧めします。初期消火に並行していち早く
通報を行ってください。火の勢いが収まらない場合、初期消火はあきらめて安
全を最優先にしてください。粘りすぎると有毒ガスを吸引してしまうリスクが高ま
り非常に危険です。 
■非常食の作り方（日赤奉仕団） 
今回は未経験者の方に口頭による説明補助

なしで、付属の説明書のみでアルファ米（わかめ
ご飯）を作って頂きました。説明書は図解つき
で丁寧に記載されていますので、「やれば出来
る」ことを実践体験して頂きました。 
日赤奉仕団の皆さんから「献血の協力依頼」「ご家庭で取り組むフードロス

（食品ロス）」のブース展示も行って頂きました。 
■試食会 
先ほど作って頂いた「アルファ米」

と社協さんがご用意下さった「とん
汁」の試食会です。皆で食べる
食事はそれだけで美味しく感じま
すね。 
 
 

12 月 3 日 防災訓練、防災フェスタ 
■餅つき 
餅つきが始まりました。つきたてのお餅をパックと伸し餅で販売。今年は職人

さんが手作りした大福も登場、あっという間の完売でした。餅つきはこども達に
も体験して貰いました。 
 
 
 
 

 
 
■出店（社協） 
恒例の新鮮野菜販売や手作り小物販売、クリスマスの飾りもありました。焼
き芋の写真がありませんが、ほぼ職人化した焼き芋職人が焼いた芋の香りが
漂っていました。コマ作りも開催頂き、こども達も楽しんでいました。 
 
 
 
 
 
 
■はらはらバンド 
すっかりお馴染みとなったはらはらバンド。この演奏会に向け、かなり準備して

いました。奏者も聴衆も楽しんで頂けたようですね。 
 
 
 
 
 
 
 

最後に。天候も良く、大勢の方にお集まりいただき、訓練も賑わいがあり充実
したものになったと思います。ご協力ありがとうございました。次回以降もぜひご
参加をお願い致します。 

■子供会からのお願い 
資源回収の収益は子供会の活動資金となります。 

実施日：毎月第 3 日曜日（雨天決行です） 

・紙類、ダンボール、牛乳パック、布類は通常のゴミ置き場 

・アルミ缶は 9 時に「はらトピア」   

（スチール缶とビンは回収できませんので入れない様にお願いします） 

佐倉市が行う回収も資源回収ですが、子供会の資金とはなりません。 

是非とも子供会へのご協力をお願い致します。 

10 月は 6,700 円、11 月は 18,280 円の収益でした。 

ご協力ありがとうございました！！ 

■自治会館大掃除（11 月 5 日） 
年 2 回の自治会館大掃除。自治会館は「はらトピア」と「南ヶ丘集会所」の

2 カ所、今年度班長さんにご対応頂きました。とても綺麗になりました。ご参
加の皆さん、ありがとうございました。 
 
 
 
 
 
↑畳部屋、フローリング、玄関、隅々まで丁寧に対応頂きました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
↑網戸も全部外して水洗い、窓も

外側は水洗いして綺麗にふき取り、
屋根上、雨どいのゴミも取り除き、玄
関先のカビ取りも頑張りました。この日
は天候に恵まれ屋外作業は気持ちよ
く捗りました。あまりに気持ちよかったの
で、最後に記念撮影を行いました。自
治会館もピカピカ、一仕事終えた後の
皆さんも良い笑顔です。 


